

# PHILIPPE BOSC

## « Je n'ai rien inventé »

**Apprenti coiffeur puis coiffeur sans brevet, Philippe Bosc a organisé et « industrialisé » les services à domicile, particulièrement à travers la coiffure, en créant 3 000 emplois de 1992 à 2002. À la tête de Bosc Invest, l'homme d'affaires soultzien s'est installé, il y a deux ans, à Marrakech (Maroc), où il a acheté une oliveraie et envisage d'investir dans l'hôtellerie de luxe.**

Lucien Naegelen  
L'ESPACE du 31 mars 2008

### Marrakech

Maroc

**CRÉER 3 000 EMPLOIS** dans la coiffure à domicile, il fallait le faire. Quoi qu'il ait entrepris avant ou après, dans sa nouvelle vie de *business-man*, cette période faste, qui va de janvier 1992 à octobre 2002 restera son bâton de maréchal. En dix ans à peine, Philippe Bosc a mis sur pied une entreprise valorisée, au moment de sa revente, à 51 millions d'euros.

Pourtant, explique avec sincérité l'impétrant sans diplôme, « je n'ai rien inventé, ni l'ordinateur ni un mode de vie qui a bouleversé notre façon de vivre. Les services à domicile existaient déjà au Moyen Âge. » Et Philippe Bosc de préciser : « Je n'ai fait que les industrialiser. C'est tellement vrai, ce que je dis, qu'il n'y a pas de brevet sur ce que j'ai fait. »

Alors, l'explication ? Ni chance ni hasard, deux mots qu'il n'aime pas, mais un autre, qui surprend : « La grâce ».

Assorti de quelques aphorismes maison. « Dans la vie, ce qui est compliqué, c'est de faire simple. » Ou encore : « Beaucoup de gens ont des idées mais pas de suite dans les idées. » Et ce troisième, pour la route : « Après, il faut être pragmatique, ne pas avoir peur et se mettre en cause constamment. » Une route que Philippe Bosc a menée avec à la fois une « bonne dose » de détermination et une « méchante dose » d'inconscience. Cocktail gagnant pour une histoire connue.

Pré-apprenti coiffeur pour dames à 14 ans, le jeune Bosc est au chômage à 18. Devenu livreur de pain, il se voit sollicité par ses clients comme coiffeur à domicile. Philippe Bosc dit bingo.

15 mai 1964  
Naissance à Mulhouse

14 juillet 1989  
Rencontre sa future femme,  
Francine Guidemann

6 janvier 1992  
Crée le premier  
de 3 000 emplois  
dans la coiffure à domicile

15 avril 1998  
Cotation en bourse

Janvier 2006  
Début d'une nouvelle vie  
au Maroc

Après avoir fait fortune en France, le coiffeur de Soultz s'est installé au Maroc. D'autres rêves le feront sans doute revenir. Peut-être pour suivre le chemin de Compostelle depuis Thierenbach.

« Enfant, je me promenais à Thierenbach avec ma grand-mère. Plus tard j'ai eu peur que ça ne devienne une friche hôtelière. »

Photo: Nicolas Carlier

